

Digitale Identifizierung

Governikus führt AusweisIDent alleine weiter

[01.12.2025] Governikus führt die eID-Lösung AusweisIDent künftig eigenverantwortlich online fort. Die Lösung nutzt die Online-Ausweisfunktion und schafft so auch Anschlussfähigkeit an die kommende europäische EUDI-Wallet.

Das Bremer Unternehmen [Governikus](#) führt das Produkt [AusweisIDent](#) künftig vollständig online und in Eigenverantwortung fort. Mit dem Identifizierungsdienst bietet Governikus Behörden, Unternehmen sowie Dienstleistern eine rechtskonforme und skalierbare Lösung zur Nutzung der Online-Ausweisfunktion des Personalausweises, des elektronischen Aufenthaltstitels und der Unionsbürgerkarte. Die Identifizierungslösung war von Governikus und dem zur Bundesdruckerei-Gruppe gehörenden Unternehmen D-Trust gemeinsam entwickelt und im Jahr 2018 auf den Markt gebracht worden. Bestandskunden haben nun die Möglichkeit, auf das neue Governikus-System zu migrieren. Governikus und D-Trust würden Unternehmen technisch und organisatorisch begleiten, um einen reibungslosen Übergang zu gewährleisten.

Bewährte Lösung

AusweisIDent ermöglicht Anbietern von Onlineservices die sichere und eindeutige Identifikation von Neukundinnen und -kunden mittels Personalausweis, elektronischem Aufenthaltstitel (eAT) oder der eID-Karte. Das Produkt begegnet nach Angaben von Governikus dem Bedarf an Identifizierungsprozessen mit einem hohen Vertrauensniveau, etwa im Einsatzfeld von Banken, Krankenkassen und öffentlichen Verwaltungen, aber auch Hotels. Für diese Bereiche gelten jeweils unterschiedliche Richtlinien und Sicherheitsanforderungen zur Bekämpfung von Geldwäsche, Wirtschaftskriminalität oder auch Terrorismus.

Anschluss an die EUDI-Wallet

Governikus stellt fest, dass mit der geplanten Einführung der europäischen digitalen Identität (EUDI) auch die regulatorischen Anforderungen an Know-Your-Customer(KYC)-Prozesse wachsen – und dass der Bedarf an sicheren eID-Lösungen steigt. AusweisIDent greift zur Identifizierung auf die Online-Ausweisfunktion des Personalausweises zurück. Diese löse Identifizierungsprobleme auf höchstem Sicherheitsniveau und bilde ebenfalls die Grundlage für die künftige EUDI-Wallet. Das Produkt AusweisIDent biete die nötige Vertrauenswürdigkeit und Interoperabilität auch für den Einsatz in europäischen Identitätssystemen, so Governikus.

(sib)